

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 5 de Noviembre de 1936

NUMERO DE HOY 5.726

Viva España

Que importa que el embajador ruso Rosenberg diriga al pueblo de Madrid un manifiesto animándole para que se apreste a la defensa; que importa que manden complementos de guerra y rublos para combatir a España, si les falta dignidad, prestigio y corazón para la lucha.

Todo esfuerzo, toda maniobra de despecho apoyada por los Azaña y sus derivados, es totalmente inútil. Europa no apoya el marxismo que hizo conocer los nombres de aquellos españoles que hubiesen seguido en lo más oculto, porque ni su talento ni dignidad ni sus sentimientos humanos podían aceptarse por nadie que pensase en persona con mediana educación. Si, han sido aceptados por ignorantes, por despechados, por avariciosos, usureros y criminales que nada les importó jamás la patria. Así se ven, y se verán en la sucesivo, cuando del suelo español tengan que emigrar para siempre; y las actuales y nuevas generaciones conozcan sus nombres con el horror de que en España había hijos tan perversos, que al no poderla vender trajeron rusos para justificarse ante sus remesas y convencerlos de que su dinero nada valía ante el patriotismo de aquellos otros que prefirieron morir con el fusil en mano antes que mancillarla vilipendiaria y venderla.

Nombres como Azaña, Largo Caballero, Prieto, Galarza y toda su camarilla de reptiles que España entera conoce, serán odiosos en esta patria que dió pauta y norma a Europa en evitación de que allí pudieran infiltrarse y ver destruidas sus riquezas.

España prefiere luchar con honradez defendiendo su religión y su fé, antes que estar sometida al mandato de repugnantes insectos aborto de la naturaleza.

Viva España y El ejército nacional.

Visado por la censura

Admón. de propiedades y contribución territorial en la provincia de Soria

En cumplimiento de lo dispuesto en el R. D. de 18 de Junio de 1921 se hace saber que, habiéndose solicitado de esta Delegación de Hacienda el retracto de una finca rústica sita en el término municipal de esta Capital al sitio o pago de «Cerro de Peregrinal y Peña Mala», que consiste en un terreno valdío, distante unos mil metros de la población a la región Norte en terreno accidentado y su suelo valdío, pedregoso, de tercera calidad, que linda al Norte con senda y barranco de Peñamala, al Sur con barranco que baja del colmenar de doña María Martín al río Duero, y herederos de diferentes particulares; al Este con cordel de ganados que media entre dicho valdío y el Duero, y al Oeste con heredades de diferentes particulares: tiene de cabida 49 fanegas de marco real, equivalentes a 31 hectáreas, 55,39 áreas; el poseedor o poseedores de la reseñada finca pueden justificar, si les conviene; su preferente derecho a retraerla, siempre que acrediten serlo de buena fé y se hallen al corriente en el pago de la contribución, o bien cuando justifique hallarse comprendidos en lo dispuesto en el apartado 1.º del mencionado Decreto del año 1921 y R.R.O.O. de 15 y 23 de abril de 1.904 y Circulares de la Dirección Gral. de Propiedades de 3 de mayo del indicado año y 9 de diciembre de 1927.

El plazo para poder hacer uso de tal derecho será el de quince días contados a partir del siguiente al de la publicación de este anuncio en el B.O. de esta provincia, pues transcurrido dicho plazo se cederá libremente la finca a favor del primer solicitante.

Soria 2 de Noviembre de 1936.

El Oficial.—G. Valencia Andia.—V.º B.º.—El Admor: Aurelio Casado.—Ambos rubricados.

Doctor E. Brieva Especialista de Garganta, Nariz y Oídos

Pasará consulta en Soria, durante los días 10, 11 y 12 Noviembre en su Clínica del

HOTEL COMERCIO
Teléfono n.º 30 SORIA

Mussolini habla ante 500.000 camisas negras

Dice que Italia es enemiga irreconciliable del comunismo

MILAN.—Ante más de 500.000 camisas negras el Duce ha pronunciado su anunciado discurso.

Mussolini, que fué recibido con clamorosas ovaciones, fué escuchado con religioso silencio.

Comenzó su discurso afirmando que la situación en Europa era profundamente turbia e inquieta y que Italia, firme en su línea política, se mantiene atenta y vigilante.

Ataca a la Sociedad de Naciones, explicando su descrédito progresivo hasta quedar casi anulada por completo; combate el principio de paridad jurídica y dice que a la Sociedad de Naciones le queda un dilema: renovarse o morir. Para nosotros, los fascistas, que somos amantes de la realidad en la vida y en la historia, la posición no puede ser más clara: siendo naturalmente difícil renovarse, la Sociedad de Naciones puede perecer.

Mussolini recuerda seguidamente el incuo asedio organizado por la entidad ginebrina contra todo el pueblo italiano, a comienzos de la campaña de Etiopía, y que tuvo por objeto hacer fracasar una magnífica empresa militar. El pueblo italiano, admirablemente compenetrado con la Patria y con el sacrificio, supo dar la réplica adecuada a más de 50 Estados coaligados contra él.

Hace historias de las sanciones, aplicadas con rigurosa meticulosidad, y que fueron mantenidas a pesar de la toma de Adis-Abeba, y afirma que el imperio del Negus ha muerto.

Habla después de las relaciones de Italia con los países fronterizos. Explica sus reservas con Francia, la buena amistad con Austria y Suiza y la cordial compenetración entre Hungría e Italia, compenetración que en breve quedará patentizada y solemnizada en un acto público. Se refiere al ambiente de Yugoslavia

y asegura que ha mejorado mucho.

Comenta las conversaciones recientes entre Italia y Alemania y dice que habían sido cordialísimas y que habían llegado a un perfecto acuerdo sobre problemas que interesan a ambos países. La vertical Berlín-Roma no significa ciertamente un cisma en Europa. Todos los pueblos que deseen una honrada colaboración pueden acercarse a los dos grandes países, unidos por un compromiso verbal que tiene toda la eficacia de un Tratado escrito.

Dedica elogios a Alemania, que no se unió a los países sancionistas, reconociendo entonces, prácticamente, el Imperio italiano, cuya formal declaración acaba de hacer ahora.

Uno de los puntos de absoluta compenetración italo-germana es el del común antibolchevismo. Alemania es anticomunista; en Italia la bandera anticomunista es ya vieja. Hemos tenido ya nuestra experiencia de sacrificio y de sangre. Somos enemigos declarados del comunismo, que no es más que un capitalismo llevado a su más feroz superación.

Habla del régimen italiano y afirma que si se busca un país en que se halla realizado una verdadera democracia este país es Italia.

Exalta después la ansiedad del futuro de Italia y afirma que, en realidad, Italia es una isla situada en el mar Mediterráneo. Señala la importancia de este mar para los italianos, importancia que tiene un verdadero carácter vital y comenta el dominio inglés, para pedir respeto a recíprocos intereses. Italia, para defender sus derechos, está en pie como un solo hombre.

Luego se refiere a la vida interna del fascismo italiano y dice que hay que aumentar hasta el máximo la energía productora en la industria y en la agricultura y que hay que ir a la realización definitiva del régimen corporativo.

El discurso del Duce fué ovacionadísimo especialmente en los párrafos que hacían referencia al problema de las sanciones.

Lea V. Noticiero de Soria

UNA PATRIA,
UN ESTADO,
UN CAUDILLO.

Interesantes noticias de la guerra

La barbarie del marxismo cada día se exterioriza más, con la serie de bestialidades que cometen. Una de las últimas ha sido, profanar las sepulturas reales.

El glorioso Ejército nacional que va de triunfo en triunfo ha ocupado los pueblos de Villaviciosa y Mostoles.

Los rojos están copados por los nacionales en El Escorial.

A Francia ha sido mandada por los rojos una nueva remesa de oro, sus batallas consisten en el robo y el crimen.

En Madrid se ha formado un nuevo Consejo de defensa que lo integran la F. A. I. y la C. N. T. organizaciones que pronto desaparecerán para que en España no vuelvan a leerse tales rótulos.

En la actualidad, el Ministerio de Instrucción lo desempeña una mujer comunista—Pobre ministerio—

Algunos evadidos en estos días que se encuentran en Soria, nos cuentan cosas curiosísimas de los rojos.—Dicen—que van al frente cuando les conviene y cuando no, se van a Madrid a pasar unos días. La indisciplina es algo incalculable. Que los ascensos a cabos, sargentos y oficiales se los hacen ellos mismos colocándose las insignias a gusto del consumidor. Hay un comité rojo encar-

gado de fusilar a quien diga que los Nacionales han tomado tal o cual posición.

Nuestra caballería ha llegado en descubierta a Carabanchel, y los preparativos para la entrada en Madrid se hacen rápidamente.

En Santander el terror es enorme. Se calcula en más de un millar de personas las arrojadas al mar, cosa que ha podido comprobar un buzo que fondeo las inmediaciones de Cabo Mayor en busca del cadáver del deportista Aparicio, que fue hallado.

Los rojos celebran manifestaciones en honor a la toma de Oviedo cosa que les ha hecho creer la prensa soviética.

En Cataluña han movilizad o otras dos quintas más.

Las emisoras rojas siguen lanzando falsedades a sus milicias para animarlas, dicen, que los elementos y los materiales son más poderosos ahora y por tal la victoria es de ellos.

El «periódico» «Mundo Obrero» se escama y—dice—hay que tener mucho valor para poder resistir el empuje de las fuerzas nacionales.

Los rusos en el frente de Madrid

En el sector de Fuenlabrada, se encontraban mil seiscientos voluntarios rusos, a quienes fueron cogidos 5 tanques, 2 cañones, 3 ametralladoras y numerosas municiones.

Radiogramas recibidos en la Receptora de Casa Pastora

De Madrid para Arcos de Jalón Carmen Fernández, Perechel n.º 1 estamos bien esperamos noticias Sabina; de idem para Cueva de Agreda Mariano Escribano, estamos bien espero noticias al Campamento de Carabanchel, Estación de Radio Madrid Fabian idem para San Andrés Ángela Gómez estoy bien Ignacio Sanz; idem para Almazán Francisco Benito, Huertos 19 estamos bien esperamos noticias, Nemesia Benito; idem para Aracón, Damaso Morales, estoy bien Pablo; idem para Derroñadas, María Legaz recibidas noticias, estoy bien Dionisio; idem para Castilruiz Pacífica Ruiz, estoy bien espero noticias Vicente Sanz.

Idem para Riba de Escalote, Ignacio Pérez estamos bien, esperamos noticias Benita; idem para Somaén Mariano Hierguílo, estoy bien espero noticias Simón; idem para Agreda, Bruno Sevillano estoy bien, espero noticias Jesús; idem para Soria, María Sanz Zapatería 24 estoy bien, espero noticias Vicente Sanz; idem para idem Tomás Martínez, San Martín 1, estoy bien espero noticias, Victoriano.

Idem para Bocigas de Perales, Felisa Cuerpo, estamos bien, esperamos noticias Virginia; idem para Valdeavellano Timotea Sacristán, estamos bien Victoria; idem para Nomparedes Pablo Rodríguez estamos bien, esperamos noticias Eloy; idem para San Esteban Isaac García estamos bien, esperamos noticias Elen; idem para Gómara, Eugenio González, estamos bien Rogelio; idem para Matalebreras Catalina Corchon estamos bien, esperamos noticias Rosario; idem para Osma Martín Dueñas, estamos bien esperamos noticias Eugenio Ruiz; idem para Berlanga, Celso Belado, estamos bien, Francisco Belado, contestad a Tetuan de las Victorias, Travesía del Pando n.º 2; idem para idem Fermín Uceda, estamos bien, esperamos noticias Vicenta Gallardo; idem para Soria, Jesús Aguirre, San Lorenzo 2, estamos bien esperamos noticias Pedro Vicente.

Idem para Soria, Hortensia Arroyo estamos bien, esperamos noticias, Claudio; idem para Oteruelos, Anselmo Marín, estamos bien, recibido radio Pedro Marín; idem para Olvega Felipe Sánchez, (Fonda) recibido radio, estamos bien Juanito.

Para Derroñadas Juan de Miguel, estamos bien recibidas noticias, José; idem para idem Cipriano Molina, todos bien, dime si están mis hermanos en esa, Benita.

Idem para Garray Gregorio García López, Veterinario todos bien diga si sabe algo de mi madre Orenca; idem para Covalada, Julia González, estamos bien, esperamos noticias, Pia; idem para El Royo, Carmen Lamuedra estoy bien Mariano; idem para Bocigas de Perales, Hermanos Aguilera, estoy bien espero noticias Liberata Herrero; idem para Berlanga José Chico, estoy bien, espero noticias Miguel; idem para Burgo de Osma Juan Martínez, para Víctor Pozas

de Valdemaquque, estoy bien espero noticias. Mariano; idem para Soria Daniel Quiroga, Hotel Comecio, recibidas noticias estoy bien, Antonio Quiroga; idem para idem, Ramón Salvador, estoy bien recibidas noticias, Anacleto.

Para Soria, Santiago Frutos, Pensión Pilar, estamos bien, recibidas noticias, Antonia; idem para idem Julia Gil, Zapatería 40, familia y Carmen seguimos bien Leopoldo; idem para idem, Francisco Pacheco, Pensión Pilar, estamos bien recibidas noticias. Francisca.

La misión de nuestra Segunda Línea

Falange Española de las J. O. N. S. ha comenzado la movilización de sus militantes de Segunda Línea, de acuerdo con las instrucciones emanadas de la autoridad militar.

Falange Española de las J. O. N. S. ha tenido siempre por norma inflexible de conducta, el no improvisar servicios ni actividades y mucho menos aún, en estos momentos en que España está comprometida en una guerra a muerte, por la reconquista del suelo patrio, contra la barbarie roja, y es por eso que antes de ordenar la incorporación de sus militantes aun cuanto sea a actividades de retaguardia, ha exigido de estos una absoluta compenetración con sus ideales y dotarles de la preparación técnica necesaria. También ha creído indispensable dedicarlos a servicios para los cuales estuvieran capacitados de acuerdo con sus actividades en la vida civil, y esta labor de selección ha de ser minuciosa para que sus servicios sean de una absoluta utilidad.

Esta movilización comenzará con los dedicados a escoltas y vigilancia en trenes, material circulante y aeródromos, y al hacerlo así ha destinado a estos servicios única y exclusivamente, aquellos que reúnen las condiciones requeridas para ello.

Esta movilización continuará paulatinamente y seguidamente en forma interrumpida hasta llegar a la completa ocupación de todos los afiliados, de acuerdo siempre con las autoridades militares, en todas las actividades y servicios que se hayan de cumplir y a medida que las circunstancias lo exijan dedicándoles siempre a servicios de una absoluta y reconocida utilidad. Todas las especialidades serán aplicadas escrupulosamente, y estamos seguros que el rendimiento que se obtenga será absoluto, por la disciplina inflexible que preside nuestra actuación.

Seguiremos comunicando todas las noticias complementarias que sean necesarias, a medida que la movilización de la segunda línea de Falange Española de las J. O. N. S. prosiga.

Jefatura de Prensa y Propaganda de F. E. de las J. O. N. S.

Homenaje de la mujer soriana al Teniente Coronel don Gregorio Ignacio Muga

En nombre de la Comisión organizadora, doña Gregoria Garganta, nos hace saber el propósito que distinguidas damas de la Ciudad tienen, de organizar un homenaje al Jefe del Benemérito Cuerpo de la Guardia civil. A tal fin, se ha constituido la Comisión organizadora que es la siguiente:

Doña Gregoria Garganta; doña Felisa Ramos; doña María Carrillo de Royo; doña Filomena Navarrete, viuda de Moreno; doña Celedonia Lacalle; doña María Manuela García, viuda de Morales; doña María Moreno, viuda de Zalabardo; doña Manuela Jiménez, y doña Andrea Herrero de la Heras.

Esta iniciativa de respeto y gratitud la acogemos con verdadero entusiasmo, puesto que todo lo que se haga por el señor Muga siempre nos parecerá poco.

A él le debemos muchísimas personas el vivir en los actuales momentos y esto no puede pagarse ni con dinero, ni con joyas ni con nada; solo con la admiración perpetua la distinción y el respeto. Para todos los que piensen detenidamente, el nombre de Muga es algo que merece un lugar preferente.

El objeto de estas distinguidas damas es regalar a don D. Gregorio, un objeto valioso, que pudiera ser un reloj; según tenemos entendido, y un album donde figuren los nombres de todas las personas que hayan contribuido.

El donativo mínimo es el de una peseta y el máximo de cinco. Aplaudimos a las damas sorianas tan feliz idea y aquí nos tienen a su disposición en lo poco que valemos, pero siempre con nuestra buena voluntad y entusiasmo.

Comisión Gestora de la Diputación provincial

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

Excmo. Sr. Gobernador civil, comunicación de fecha 28 del pasado mes de Noviembre de 1936

reconstrucción de un muro de contención en el Hospital provincial de Agreda cuyo presupuesto asciende a 1681 pesetas, obras que se verificarán por contrata.

El Sr. Presidente dió cuenta de las líneas generales del presupuesto provincial para el año 1937.

Como hay que toser

Para las personas que tienen la costumbre de toser fuerte porque creen que es mejor y más eficaz, traducimos la siguiente nota de una revista de Medicina.

El esfuerzo violento que se hace para toser, lastima e inflama los pulmones. Estos están formados por un tejido delicado y esponjoso, que algunas veces se irrita y se obstruye por la acumulación de mucosidad, y sin arrancarnos violentamente esas sustancias, perjudicamos el delicado tejido pulmonar. Hace falta por lo tanto, acostumbrarse a toser con suavidad, dulcemente, y esto es mucho menos difícil de lo que a primera vista parece. Con un poco de perseverancia se consigue y con ello va ganando mucho la salud, pues en ocasiones resultan graves las lesiones pulmonares por las consecuencias de la tos violenta.

El Cerro de los Angeles está ya en nuestro poder

El Cerro de los Angeles está ya en poder de nuestro Ejército, que ha cubierto una nueva etapa de gloria.

En Carabanchel se oían los disparos de nuestra fusilería, en las primeras horas de la madrugada de hoy.

Ecos y noticias

Homenaje al Sr. Muga

Siendo muy pocos los pueblos que faltan para remitir las certificaciones del iniciado homenaje al Salvador de Soria y su provincia y al que todos le debemos una imperecedera gratitud, veríamos con sumo agrado que en el mas breve plazo las despachasen los Ayuntamientos, remitiendolas a su destino.

A los concesionarios de minas

Debiendo ingresar en el Tesoro los concesionarios de minas de esta provincia el importe del canon de superficie de las minas y recargos, se les recuerda tal obligación, para que antes de finalizar el año actual verifique dicho ingreso, evitando la caducidad de dichas concesiones, que de otro modo tendrían efecto y sin perjuicio de satisfacer la anualidad corriente.

El Administrador de Rentas Públicas.
Soria 3 de Noviembre de 1936.

Poseción del nuevo Alcalde

Ha tomado posesión de la Alcaldía de Soria el culto ingeniero D. Carmelo Monzón Mosso, quien ha dado comienzo a estudiar las cuestiones municipales con verdadero interés en pró y beneficio de Soria.

Deseamos al nuevo gestor, gran acierto en los destinos del mando e intereses de la ciudad.

Llega a Soria el señor Casado

Ha llegado a la tierra natal el bizarro comandante farmacéutico don Benito Casado Garcia, hermano del Gobernador civil de Soria.

El Sr. Casado, uno de los héroes del Alcazar de Toledo fué herido de bala en un tobillo, habiendo permanecido en Talavera de la Reina hasta hace pocos días.

En la actualidad se encuentra bastante mejorado cosa que celebramos mucho, deseándole un completo restablecimiento y grata estancia en Soria.

Madrinas de guerra

Las solicitan los cabos del Regimiento de Infantería Gerona núm. 18, 3.ª Compañía 2.º Batallón de Huesca Bernardo Asensio; Eusebio Martínez; Pascual Caballero y Santiago Gómez.

Ha sido concedido el traslado de los cadáveres de D. Wenceslao Lafuente y su hijo

En nuestro número anterior nos ocupábamos de este asunto, y con verdadera alegría nos enteramos que por las dignas autoridades ha sido concedido el traslado de estos dos mártires guardias de la Benemerita que fueron vilmente asesinados.

Celebramos mucho el acuerdo y en medio de la desgracia felicitamos a la atribulada Viuda del Sargento Wenceslao Lafuente, hombre que en vida fué todo bondad y rectitud.

Se nos dice que en breve sean trasladados los cadáveres al Cementerio Católico de esta Ciudad.

Un caso curioso

En el frente de Guadalajara nuestras gloriosas tropas hicieron correr al enemigo el que abandonó varios documentos interesantes y entre ellos, papel timbrado que dice:

«Batallón Numancia» y un sello con el nombre Artigas.

Compañía de Seguros «Aurora»

Esta Compañía, tiene una representación oficial en Zaragoza, accidentalmente dadas las circunstancias actuales y por consiguiente efectúa todos los seguros de incendios, como en circunstancias normales en la Subdirección de esta provincia a cargo de D. Pedro de San Martín y en sus Agencias.

Nuevo gestor provincial

Nuestro buen amigo don Pedro Beltran Garcia, acreditado comerciante y Presidente de la Cámara de Comercio de Soria, ha sido nombrado gestor de la Excmá Diputación de esta ciudad.

Reciba el Sr. Beltran Garcia, nuestra cordial enhorabuena.

Muerto gloriosamente por la Patria

Nos enteramos que el día 2 del corriente fué muerto en el frente de Guadalajara el joven falangista de 16 años Eustaquio Romero Garcia, hijo de nuestros queridos amigos don Blas Romero Garcia, Guardia civil de esta Comandancia y doña Barbara Garcia Torres.

Por referencias particulares sabemos que el joven muchacho era uno de los chicos valientes y entusiastas defensores de la Patria.

Sentimos vivamente la muerte de este joven soriano y deseamos a sus padres resignación ante la fatal desgracia.

Dos héroes de la Patria

Nuestros queridos amigos don Nicéforo y Eliseo de Miguel Costalago Cabo de la G. C. y guardia respectivamente murieron defendiendo a España con gran valor, el primero en 28 de Septiembre en el Alcazar de Toledo y el segundo en 1.º del actual en Baides.

Ambos hermanos patriotas en extremo, han dado su vida gloriosamente y con verdadero valor.

Reciban doña Asunción Martínez e hijos, madre de los finados doña Vicenta Costalago, hermanos y demás familia la expresión mas sincera de nuestro pésame.

Misa de Falanga

En la Iglesia del Ntra. Sra. del Espino, se ha celebrado esta mañana una Misa, con asistencia de los Falangistas, en acción de gracias, y ayuda a los valerosos soldados que marchan hoy al frente en defensa de nuestra Patria.

Durante la Misa comulgaron con gran recogimiento.

Les deseamos mucha suerte y que pronto podamos ver nuestra España nueva. Arriba España.

De interes al vecindario

Las personas que hayan solicitado suerte de leña en el monte de Valonsadero, pueden desde esta fecha, pasar a pagarlas en las oficinas del Ayuntamiento de 9 a 2 de la tarde, todos los días laborables.

La Unión y el Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta Compañía Nacional, continúa aceptando seguros de incendios, accidentes en general, y otros ramos, con completa normalidad.

NOTICIERO DE SORIA

RPOPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto

Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS CONTRA LA VIDA -

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lecciones de Taquigrafía

Si quiere coger apuntes, preparación para oposiciones y concursos, etc., pida informes en esta imprenta.



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas

70.500.000 pesetas

Por nuestros pueblos

Patriotismo

Crónicas

CIRIA

IV

El Maestro.

Una verdadera improvisación.

Joven, entusiasta por la enseñanza, de orientaciones definidas, ha sido uno de los que, desde el primer momento, ha laborado por la constitución de Acción Ciudadana en Ciria y ha llevado sus entusiasmos, hasta el punto de doctrinar y militarizar los niños de las Escuelas.

Goza de generales simpatías y es consultado en todos los detalles de la organización.

El discurso suyo, es brillante, de tonos exaltados y comunica al público sus entusiasmos.

Al hacer historia de la formación de las Falanges y referirse a la defensa del Alcazar de Toledo, no puede por menos de hacer notar, que admirando el valor de aquellos sus defensores, rinde su tributo a los que en las trincheras de los frentes defienden sus posiciones, que son otros pequeños Alcazarés.

No es punto menos que imposible, seguirle en aquella su prolífica de conceptos.

Termina, con los consabidos ¡Vivas al Ejército! ¡Acción! y Ciria, que son recordados.

El Cronista.

Saluda a todos y dice:

El modo de ser correcto, la afectuo-

sidad en el trato, y esa clara e intuitiva comprensión de las cosas, que ha hecho siempre de ti, Ciria, una figura sugestiva y atrayente, acrecienta en estas horas tus cualidades estimables y también las simpatías; esa simpatía que merece un pueblo que acierta a mostrarse sereno en el peligro, resignado en el sacrificio, presto a la ayuda y pronto a ofrendar sus vidas y riquezas en holocausto de los mas grandes y sublimes amores nacionales.

Y ese tu porte distinguido, destaca hoy, ante este bello paisaje; entre armonías de la Naturaleza y las grandes desarmonías sociales; en este recinto, bañado por el Manubres y coronado por los montes de la Mata, y la Virgornia.

Montes, que testigos fueron de tu antiguo y viejo Castillo, descubierta en la defensa, celoso vigia, guardador de tus Virgenes y Ermitas, haciendas y hogares, verdaderos santuarios de la religiosidad cristiana.

Avalorando que una organización robusta, transmite el carácter a los descendientes, comprendes, que por las violaciones de las leyes de justicia y del amor, reguladoras de la vida, venia el desquizamiento que se lleva a los pueblos.

Efluvios de un ambiente sano, emergiendo de vuestro suelo.

Una trilogía, hermosa, escribe en estos momentos, vuestra Historia.

¡Acción ciudadana y Bendición de la Bandera!

Manifestación, en cuadro de brillante colorido, elevada espiritualidad y fervor religioso.

¡Tu, Bandera, que eres, celestial alimento, fuego sacrosanto, medio de ascensión en el camino de la inmortalidad!

dad!

¡Tu, Bandera, que con apariencias tan sencillas, así dejas el sabor de gratas remembranza, como evocas el recuerdo de pasadas grandezas, de hombres que fueron, los días de la epopeya, y apareces orlada con los laureles de la victoria!

¡Bajo tus pliegues, cantaron los Trovadores, pulsaron sus liras los Poetas y vibraron los himnos y oraciones de la magnífica oratoria.

Hoy, acogemos los intentos purificadores de un Ejército salvador y aquí, también el aroma de estas tierras castellanas!

Retornas a ser la enseña de este Ejército, que no es revolucionario hoy, y sí, la encarnación de un movimiento hondamente Nacional.

Y es España, inconquistable, ante los ataques a su independencia, porque sobre su genio belicoso, tiene para sus ejércitos reciedumbre e inteligencia sus Jefes, llevan sus soldados la fe religiosa, y le asiste, el amor de las mujeres y con él, el decreto divino que la hace ejemplar para con los desastres y triunfadora en las Batallas.

Termina, tenido frases de gratitud y muy en particular felicita el pueblo de Ciria en nombre del Excmo Sr. Gobernador Civil, por el valor cívico y ejemplo de patriotismo con que se está revelando.

Al ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! y ¡Viva Ciria! contestando el pueblo, y se disuelve la manifestación.

El entusiasmo ha sido grande por todos conceptos.

Reciba la expresión de mi reconocimiento, en nombre de «Noticiero de Soria»

E. de Obregon.

Donativos en oro para España

Doña Consuelo Rebollero Maestra de Rebollo de Duero, moneda 10 pts. de Alfonso XII; sra. F.H., cadena con colgante de medalla y un sujetador; don Antonio Muñoz, Párroco de Torlengua, un sujetador; M. R., par de pendientes; don Honorato Sotillo, Tello, dos alianzas y alfiler de corbata; don Joaquín Sánchez, anillo sello; srta. Matilde Fernández, San Leonardo, tres anillos.

D. Juan Manuel Alcalde, Deza, dos monedas de oro y un anillo; don Joaquín Martínez idem media onza y un anillo de oro; Vda. de Luis esteras idem, moneda de oro y unos pendientes; Vicenta Gil, idem moneda de oro y un anillo; doña Florentina Alcalde idem cinco monedas de oro; doña Eusebia Lozano, idem una moneda de oro.

Doña Arsenia Febrel, idem, dos monedas, un anillo y unos pendientes; don Julián Febrel y Sra. idem dos monedas de oro; don Pedro Febrel, idem dos monedas de oro; don Virgilio Febrel, idem, una moneda de oro; don Maximiliano Laguna, idem una moneda y un anillo; don Nicolás Febrel, idem tres monedas de oro; don Juan Alcalde, idem media onza y una moneda de Carlos III; doña Concha Alcalde, idem, dos monedas, un dije, una cruz y un par de pendientes de platino; don Félix Sebastián, idem libra esterlina.

Dir. de NOTICIERO DE SORIA